

# 令和元年度「末広公民館地域フォーラム」が 開催されました！

- 日 時：令和元年10月24日(木)10:00～11:30
- 場 所：末広公民館 講座室
- 参加者：15名

## 【概 要】

- 1 公民館からの説明
  - (1) 旭川市公民館事業の運営方針について
  - (2) 末広公民館事業について
    - ・令和元年度前期の公民館事業について
    - ・アンケート結果について
- 2 参加者による意見交換
  - (1) 地域や公民館の課題に関する意見交換
  - (2) まとめ



## 1 公民館からの説明

公民館の組織，利用状況，平成30年度の事業実績と令和元年度の事業状況，アンケート結果等について説明しました。

## 2 アンケートの自由意見（御意見・御要望）について（主な意見）

- (1) 冷房設備の設置をお願いします。
  - 御意見・御要望があったことは，公民館事業課に伝えるとともに，予算化を検討いたします。
- (2) 新しく講座（サークル）の紹介（写真付で）があり，素晴らしいと思います。
  - ありがとうございます。皆様にご協力いただき，1階ロビー掲示板に掲示する「サークル紹介ポスター」を完成させることができました。「サークル紹介ポスター」の掲示後，サークル一覧表を取りに来られた方に，どのようなサークルがあるのか，どのような活動を行っているのか，大変説明がしやすくなりました。今後も掲示を継続していきたいと考えております。

## 3 参加者による意見交換

### (1) 主な意見交換

アンケート結果をもとに，自由に意見交換を行いました。

- ① 末広公民館フェスティバルの舞台芸能発表会の時に舞台は必要ですか。

（参加者の主な意見の要約）

- ・舞台に関係ない人にアンケートをしても意味がない。
- ・舞台芸能発表会をビデオで撮って見ても，舞台があるのとないのとでは全然ちがう。
- ・舞台に出ている人は欲しいと思っている。出ている人は関係ないと思っている。
- ・以前あった舞台はすごく重かった。出すのもしまうのも，どちらかと言うと男性よりも女性の方々の働きが大きかった。古くなっていて，どの舞台も木のトゲが出ていた。舞台を並べてみても，すべてフラットになるわけではない。団員同士で「段差があって危なかった。」と話していた。
- ・団員が危ない足取りで，舞台上がったり降りたりしていたので，舞台がなくなってホッとしている。我々の団員の中では，「また舞台があったらいいね。」という意見は出ていない。舞台がなくなって危なくなくなったのを喜んでいる。
- ・以前あった舞台はすごく重たくて，舞台をつなぎ合わせても，つなぎ目のところに段差があって

きちんとはまらない。合わせたところは危ないので、ガムテープで止めていた。

- ・舞台の上はそんなに安全ではない。踊りの人は大変だと思う。
- ・舞台を片付けるときに、舞台を上げて積むのが大変だった。舞台を下ろすときも上げるときも本当に大変だった。
- ・舞台は、ある方がいいか、ない方がいいかで考えると、あった方が、映えていいと思う。重たいものではなくて、安全でサッと設置できるものであれば、あった方がいいが、以前の舞台はいらない。
- ・舞台があって、ちょっと高い方が出演する人にはいいと思う。
- ・私は、他の公民館も利用しているが、そこは大学が近くにあって、大学生がボランティアに来て手伝っている。そういうところはいいが、現実問題として利用している方が高齢化してきて、来ることでもできなくなって辞める会員も増えている。そういうことを考えると舞台はどうかと思う。舞台はあった方が、見る方も出られる方にとってもいいことはいいと思うが。
- ・重量の軽い舞台を入れたとしても、演技によって、出し入れしなくてはならない。そうなる時間的にもいろいろ考えていかななくてはならない。
- ・検討しなくてはならないことは、今、舞台がなくてもどうするか。過去にあったから、今もないといけないということはない。
- ・来年は、一日でいいから、他の公民館から舞台を借りることができればいい。
- ・実際に舞台を利用しているサークルに聞いてみないとわからない。私たちは見たこともない。今ここで話をされても意味もわからない。利用しているサークルで検討する方がよい。
- ・高齢になってきて、ちょっとの段差があぶない。私たちのサークルとしては、ない方がいい。年齢が高くなってくるとちょっとの段差も危ない。団員は舞台がない方が安心してできている。

(公民館)

- ・アンケート結果で「必要」と答えている方の意見でも、「見る側の意見」と「演じる側の意見」がある。現状でも工夫することで解消される部分はあるのではないか。
- ・一人用の台があるので、カラオケの方はその台に上がって歌うこともできる。公民館にあるもので工夫して行うこともできるのでは。来年度は工夫しながら実施してみるのはいかがでしょうか。

※ 活発な意見交換ありがとうございました。いただいた御意見を参考に検討いたします。

#### 4 昨年度の地域フォーラム（H30.10.25実施）での御意見・御要望を反映した取組み

- ・サークル活動を体験できるような見学会（サークル体験会）を行ったらよい。
- ・参加者が少ないからと言って、サークル体験会をやめていたら、人は集まらない。一度に多くの参加者を期待しないで、参加者が少なくてもやり続けていたら少しずつ増えていくかもしれない。
- ・サークルの会員が増えて楽しく活動できるよう具体的な策を公民館に考えてほしい。
  - 今年度は、「サークル体験・見学会」を令和元年10月16日（水）から11月11日（月）の期間に実施することとしました。実施の際には、チラシを作成し、館内に設置するとともに、近隣施設に配布を行いました。今後も継続して実施する予定です。
- ・見学しやすい雰囲気が出るような何らかのアイデアが必要。
  - サークルが活動している写真や活動内容、活動日、会費等が掲載された「サークル紹介ポスター」を作成し、1階ロビー掲示板に掲示しました。
- ・フェスティバルの時に、プログラムにサークルのチラシを挟んで配るとよい。
  - 今年度のフェスティバルのプログラムにサークル一覧表を挟み、来場者に配布しました。

※ 今後も皆さんの生涯学習活動を促進するため、サークルの会員が増えるような取組みや環境づくりに努めたいと考えています。

#### 5 その他の主な意見

- ・「サークル体験・見学会」のチラシに、「初心者歓迎」という言葉がないと、初心者は参加しにくい。サークルによっては、経験者じゃないと参加できないとってしまう。
- ・1階ロビーの掲示板が暗くてよく見えない。明るく見えやすく掲示してほしい。
- ・掃除道具を充実させてほしい。

貴重な御意見，御提言をいただき，誠にありがとうございました。  
皆様の御意見等につきましては，今後の末広公民館運営や事業活動の  
参考にさせていただきます。

より良い公民館づくりのために反映できるよう努めてまいりますの  
で，今後とも末広公民館運営に御理解と御協力を賜りますよう，よろし  
くお願い申し上げます。